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— В этом году достигнуты 
хорошие показатели в растени-
еводстве, — говорит Андрей 
Николаевич. — С каждого гек-
тара собрано в среднем по 38 
центнеров зерна. Это самый 
высокий урожай за всю исто-
рию хозяйства. Отдельные куль-
туры дали по 40 — 50 центне-
ров. Такой хлеб сам не родится. 
Это результат добросовестно-
го, слаженного труда полево-
дов и механизаторов. Это бла-
годаря их стараниям в послед-
ние три года кооператив зани-
мает призовые места в район-
ном состязании за высокую 
культуру земледелия. И в этом 
году наш кооператив — лидер.

У нас сложилась своя техно-
логия возделывания зерновых. 
Собственными силами, ис-
пользуя далеко не новую тех-
нику, без помощи инвесторов 
мы научились получать высо-
кие урожаи. Главное — вдумчи-
вый, творческий подход к делу, 
инициатива, поиск рациональ-
ных решений. 

Хочется от души поблагода-
рить наших тружеников, покло-
ниться им в пояс за их предан-
ность хлеборобскому делу. От 
отцов и матерей они приняли 
трудовую эстафету и с честью 
продолжают их славные дела.

Молодой механизатор 
А.В. Фомичёв не ищет в жизни 
лёгких путей. Несколько лет на-
зад пришёл  работать в родное 
хозяйство и трудится на со-
весть. В этом году вышел побе-
дителем в состязании комбай-
неров, намолотив  на «Векторе-
410» 1379 тонн зерна. А.С. Ка-
бинов — главный инженер, но в 
горячую пору страды садится 
за штурвал комбайна «Дон-
1500». В этом году намолотил 
1108 тонн зерна. Ударно пора-
ботал и комбайнер С.И. Соло-
хин. На комбайне «Енисей» он 
намолотил 938 тонн зерна —  
больше всех в районе среди 
тех, кто работает на такой тех-
нике.

Отмечу слаженный труд во-
дителей, сумевших без потерь 

перевезти урожай с полей на 
ток. Это С.А. Клейменичев, 
В.А. Свиридов, И.И. Башадов и 
другие. 

К сожалению, человеческий 
фактор решает не всё. Мы тру-
димся, как говорится, под от-
крытым небом, и результаты 
во многом зависят от погодных 
условий. Нынешним летом 
тревогу вызвали прошедшие 
дожди с ураганным ветром. 
Отдельные поля озимой пше-
ницы сорта «Московская-39» 
полегли, и комбайнерам при-
шлось проявить высокое ма-
стерство, чтобы без потерь уб-
рать выращенный урожай.

Учитывая особенности рын-
ка, стараемся снизить себе-
стоимость производимой про-
дукции, повысить рентабель-
ность производства. Но сде-
лать это с каждым годом ста-
новится всё труднее. Горюче-
смазочные материалы, запчас-
ти, сельхозтехника дорожают с 
каждым годом, а цена на хлеб 
остаётся низкой.

Определенные успехи до-
стигнуты нами и в животновод-
стве. За девять месяцев каж-
дая бурёнка дала почти 2500 кг 
молока, плюс к уровню про-
шлого года — 460 килограм-
мов. В индивидуальном сорев-
новании лидирует А.С. Кома-
рова. Она добилась самых вы-
соких результатов, получив от 

коровы по 2645 кг молока, что 
выше уровня прошлого года 
более чем на 760 килограм-
мов. Второе место прочно 
удерживает О.Н. Евстратова 
(2525 кг). Немногим ей уступа-
ет Т.С. Назарова.

То, что в животноводческой 
отрасли преодолен застой, во 
многом заслуга зоотехника 
А.Е. Осипова и его супруги, 
т е х н и к а - о с е м е н а т о р а 
О.П. Оси     повой.

Сейчас доярки надаивают в 
сутки на два килограмма моло-
ка больше прошлогоднего. Все 
животноводческие помещения 
хорошо подготовлены к зиме. 
Скот организованно переведен 
на зимнее содержание. Нет 
проблем с кормами: заготов-
лено 847 тонн сена, что состав-
ляет 129% к плановому зада-
нию, 1300 тонн силоса, 350 
тонн фуража. На каждую услов-
ную голову заготовлено по 26 
центнеров кормовых единиц.

Рынок требует от сельхоз-
производителей умения бы-
стро ориентироваться в ситуа-
ции, находить верные решения 
проблем. Несмотря на трудно-
сти, нам это удается, и мы не 
намерены останавливаться на 
достигнутом. 

Подготовил
Алексей ТРОШИН.

Хотынецкий район.

Открывая заседание, Егор Семе-
нович Строев заострил внимание 
собравшихся на особой важности 
обсуждаемого вопроса. Ситуация, 
сложившаяся сегодня на дорогах 
Орловской области, вызывает тре-
вогу: количество автотранспорта 
у в е л и ч и в а е т с я 
год от года, каче-
ство и пропускная 
способность до-
рог оставляют же-
лать лучшего. 

К тому же не-
редки случаи, ког-
да водители са-
дятся за руль в 
нетрезвом со-
стоянии. В ре-
зультате страда-
ют люди.

Губернатор от-
метил, что осо-
бую тревогу вы-
зывает положе-
ние на дорогах 
областного цент-
ра, сложившееся в силу целого ком-
плекса разных причин. В их числе 
Е.С. Строев назвал и безвластие, и 
неумение или нежелание своевре-
менно разобраться с непростой си-
туацией в светофорном хозяйстве, 
и засилье на городских магистралях 
«ГАЗелей». В этом же ряду — неэф-
фективность мер, которые должны 
приниматься по воспитанию культу-
ры поведения на дорогах у детей и 
подростков.

С докладом о сегодняшнем поло-
жении вещей в сфере обеспечения 
безопасности дорожного движения 
на заседании выступил заместитель 
начальника УГИБДД УВД по Орлов-
ской области Н.И. Головко. Озвучен-
ные им статистические данные ока-
зались неутешительными, несмотря 
на то, что в последний год  снизилось 
число дорожно-транспортных про-
исшествий и уменьшилось количе-
ство погибших и пострадавших в 
ДТП. За прошедшие месяцы 2008 
года на дорогах Орловской области 
произошло 1297 ДТП, в результате 
которых 162 человека погибли, 1637 
получили травмы различной степе-
ни тяжести. При этом значительное 
число пострадавших — это моло-
дые люди в возрасте до 40 лет. За 
этими сухими цифрами, как сказал 
Н.И. Головко, скрыты человеческие 
трагедии, боль и слезы. Детский 
травматизм зам. начальника 
УГИБДД назвал одной из самых бо-
лезненных проблем как всего рос-
сийского общества, так и нашего 
региона. Ситуация, действительно, 
неблагоприятная: только за минув-

шие месяцы зарегистрировано 120 
дорожно-транспортных происшест-
вий с участием детей. 124 ребенка 
получили ранения, а семеро ребя-
тишек погибли.

Вообще же за девять месяцев те-
кущего года число нарушений ПДД 

превысило 130 тысяч. При этом ко-
личество случаев управления авто-
мобилем в состоянии опьянения 
приблизилось к четырем тысячам, 
более 42 тысяч раз фиксировалось 
превышение скорости, 1388 чело-
век управляли транспортными сред-
ствами, не имея водительских прав.

В числе причин, ведущих к ава-
рийным ситуациям, Н.И. Головко на-
звал постоянно растущее число 
транспорта при низкой пропускной 
способности дорог, сознательное 
нарушение правил дорожного дви-
жения его участниками, низкую 
культуру поведения и агрессивность 
на дороге, правовой нигилизм. Сю-
да же относятся и низкий уровень 
подготовки водителей, отсутствие в 
Орловской области современного 
автодрома. 

«Задачу по повышению уровня 
безопасности дорожного движения 
нужно решать сейчас», — заявил 
Н.И. Головко. Для этого, по его сло-
вам, необходимо предпринять це-
лый ряд мер. Это и совершенство-
вание улично-дорожной сети, строи-
тельство пешеходных переходов, 
оснащение сотрудников ГАИ совре-
менной техникой для видеофикса-
ции нарушений, обеспечение круг-
лосуточного медицинского освиде-
тельствования водителей, задер-
жанных в состоянии алкогольного 
опьянения. Немалое значение име-
ет и информационно-пропагандист-
ская работа, направленная на пра-
вовое воспитание граждан и осо-
бенно — подрастающего поколения. 
Причем данная деятельность долж-

на осуществляться совместными 
усилиями сотрудников ГИБДД, ор-
ганов местного самоуправления, 
образования, здравоохранения, 
представителей дорожно-комму-
нальных служб.

После выступления Н.И. Головко 
слово было предоставлено замести-
телю председателя коллегии обла-
сти, руководителю департамента 
строительной и жилищно-комму-
нальной политики, председателю 
областной комиссии по безопасно-
сти дорожного движения Ефиму Ни-
колаевичу Вельковскому. 

Отметив, что в нынешнем году 

показатели аварийности в области 
снизились, Е.Н. Вельковский в то 
же время заострил внимание на на-
иболее острых проблемах, от реше-
ния которых зависит безопасность 
всех участников дорожного движе-
ния.  Одной из таких злободневных 
проблем председатель областной 
комиссии назвал сложившуюся в 
последние годы систему подготов-
ки водителей. При этом, как отме-
тил Ефим Николаевич, вопрос под-
готовки водительских кадров сего-
дня упущен не только в Орловской 
области, но и по всей стране. Ком-
мерциализация данного процесса 
приводит к тому, что обучение во-
дителей поставлено на поток, зача-
стую их обучают ездить на автомо-
билях устаревших марок. Лишь 
треть из прошедших так называе-
мую учебу  способна сдать экзаме-
ны в Госавтоинспекции с первого 
раза. В результате не умеющий ез-
дить водитель садится за руль, не 
соблюдает при этом правил дорож-
ного движения, ведет себя безот-
ветственно и агрессивно. 

Чтобы изменить пагубную ситуа-
цию, областная  комиссия разрабо-
тала рекомендации по созданию 
единых региональных центров, под-
ведомственных УВД, которые осу-
ществляли бы контроль за органи-
зацией процесса подготовки води-
телей и координировали деятель-
ность всех образовательных учреж-
дений, осуществляющих обучение 
вождению.

Среди неотложных мер, направ-

ленных на повышение безопасности 
дорожного движения, Е.Н. Вельков-
ский назвал также  модернизацию 
системы управления дорожным дви-
жением: так, например, в Орле не-
обходима замена светофоров на на-
иболее оживленных перекрестках, 
строительство надземных пешеход-
ных переходов. Кроме того, комис-
сия подготовила некоторые коррек-
тировки областной программы без-
опасности дорожного движения, 
чтобы осуществить их уже в следую-
щем году.

С докладом на заседании высту-
пил также первый заместитель главы 

администрации г. Орла В.В. Еремин. 
Он остановился на проблемах, свя-
занных с перевозкой пассажиров в 
областном центре. По словам 
В.В. Еремина, в Орле, действи-
тельно, наблюдается неблагоприят-
ная ситуация на дорогах, во многом 
связанная с деятельностью частных 
перевозчиков, не заключивших до-
говоры с мэрией на перевозку пас-
сажиров. Именно такие «серые» мар-
шрутки в погоне за прибылью созда-
ют хаос на дорогах. По словам за-
местителя мэра, в будущем при за-
ключении новых договоров город-
ские власти намерены отказаться от 
услуг высокоаварийных «ГАЗелей». 
Предпочтение будет отдаваться пе-
ревозчикам, в автопарке которых 
имеются автобусы большой вмести-
мости. 

Отвечая на вопрос Е.С. Строева, 
касающийся наведения порядка в 
светофорном хозяйстве, В.В. Ере-
мин сказал, что в настоящее время 
городское управление коммуналь-
ного хозяйства готовит документы 
на передачу в ведение города до-
рог, включая дорожную инфраструк-
туру (в том числе и светофоры), что-
бы городские власти имели возмож-
ность на законном основании про-
финансировать их содержание и об-
служивание.

О деятельности ОГУ «Орелгосза-
казчик», касающейся обеспечения 
безопасности дорожного движения, 
рассказала руководитель предпри-
ятия Л.Г. Монина. По словам Люд-
милы Григорьевны, предприятие 

сейчас занимается разработкой 
проекта организации дорожного 
движения, который столь необхо-
дим городу. В следующем году он 
будет готов. Кроме того, совместно 
с ГИБДД специалисты «Орелгосза-
казчика» проводят ежегодное об-
следование дорог, разрабатывают 
проекты по их содержанию в зимнее 
время, проводят ремонт дорожного 
покрытия.

На заседании также выступили 
начальник управления образования 
и молодежной политики департа-
мента социальной политики Орлов-
ской области В.В. Агибалов, началь-

ник управления финансов департа-
мента финансовой политики обла-
сти Т.И. Степина (о финансировании 
деятельности ГИБДД) и др. 

Итоги расширенного заседания 
подвел губернатор Орловской об-
ласти Е.С. Строев. Егор Семенович 
предложил принять  целый ряд не-
отложных мер, которые способны 
улучшить ситуацию в сфере дорож-
ного движения. Во-первых, отметил 
губернатор, необходимо разрабо-
тать и принять областной закон по 
обеспечению безопасности дорож-
ного движения. При этом в проект 
должны быть включены все важней-
шие вопросы, рассмотренные на 
заседании коллегии. Во-вторых, не-
обходимо обеспечить конкретное 
решение этих вопросов конкретны-
ми людьми или службами, устано-
вить сроки исполнения и усилить 
ответственность должностных лиц 
за решение той или иной проблемы.  
Кроме того, губернатор предложил 
рассмотреть вопросы безопасности 
дорожного движения на расширен-
ных заседаниях в администрациях 
районов Орла и области с участием 
членов коллегии Орловской обла-
сти, представителей УВД и проку-
ратуры.

«Вопрос безопасности дорожно-
го движения — это вопрос жизни 
людей. Решаться он должен общи-
ми усилиями», — сказал Е.С. Стро-
ев.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Андрея САСИНА.

Начальник правового управле-
ния аппарата губернатора и колле-
гии Орловской области И.В. Гапе-
шин отметил, что к мероприятиям 
по повышению правовой культуры 
населения следует активнее при-
влекать преподавателей и студен-
тов вузов, ведущих подготовку по 
специальности «Юрист». 

Заседание было плановым, и 
его ход не предвещал неожидан-
ностей. Но в процессе обсуждения 
выявились новые и актуальные се-
годня тенденции развивающегося 
правового нигилизма. Причем бы-
ло отмечено, что проводниками 
этого небезобидного явления  вы-
ступают люди, в юридическом пла-
не  весьма подкованные. 

 — Этот вопрос широко диску-
тируется в Союзе журналистов 
России, — заявил руководитель 
регионального отделения этой ор-
ганизации А.Н. Тихонов. — Широ-
кое распространение правовой 
нигилизм сегодня получил в ин-
формационном пространстве, в 
том числе и в нашей области. 

Предмет дискуссии в том, что 
так называемые оппозиционные 
СМИ   очень активно воздействуют 
на процесс следствия и судопро-
изводства. Стоит только правоох-
ранительным органам возбудить 
уголовное дело, как тут же появля-
ются «разоблачительные» публи-
кации  в газетах определенного 
толка. Как будто и не существует 
конституционных прав граждан, 
презумпции невиновности, тайны 
следствия. Причем  основанием 
для публикаций являются не офи-
циальные сообщения пресс-
служб, которые, как правило, обез-
личены, а совсем другие источни-
ки. Конкретика в таких публикаци-
ях явно зашкаливает. А  читателям 
заранее навязываются вполне оп-
ределенные оценки действий тех 
или иных лиц.

 Делается это в то время, когда 
до вердикта суда еще очень дале-
ко. А ведь только суд имеет право 
назвать человека виновным. 

В этой связи возникает много 
вопросов. Первый: что это, как не 
формирование тенденциозного 
общественного мнения? Второй:  
на чем оно основано? На объек-
тивном анализе фактов или на их 
передергивании, замешанном на 
слухах? Третий: чем вызваны фак-
ты появления «громких» публика-
ций? Гражданской позицией жур-
налиста  или  политическим зака-
зом определенных сил? 

Ответ на эти вопросы, по мне-
нию А.Н. Тихонова, позволяет сде-
лать неутешительный вывод: пра-
вовой нигилизм в СМИ процветает. 
Причем в существующих правовых 
рамках заслон этому явлению по-
ставить просто невозможно. Спе-
циализирующиеся на «сенсацион-
ных» разоблачениях журналисты 
весьма хорошо подкованы в юри-
дическом плане. И стилистические 
приемы, которые они используют, 
позволяют избежать судебного 
преследования за клевету. А между 
тем «заказанное» общественное 
мнение, формируемое журналис-
тами, бегущими впереди паровоза,  
не может не влиять на процесс 
следствия, судопроизводства и его 
участников. 

А.Н. Тихонов предложил членам 
координационного совета, кото-
рые в большинстве своем являют-
ся юристами, выработать свое 

мнение по этому вопросу, а также 
рекомендации законодателям.

Отчет по выполнению програм-
мы правового просвещения пред-
ставила заместитель директора 
библиотеки им. Бунина Н.З. Шато-
хина. Она подробно перечислила 
мероприятия, проведенные в рам-
ках программы. Основными под-
рядчиками этих мероприятий яв-
ляются некоммерческая организа-
ция «Фонд «Правовая реформа», 
областной институт усовершенст-
вования учителей, вузы, а  ответ-
ственным исполнителем на осно-
вании государственного контракта   
— Орловская областная публичная 
библиотека им. Бунина. Стоимость 
работ по программе в 2008 году — 
500 тысяч рублей.

В библиотеке еще в 1999 году 
был открыт центр общедоступной 
правовой информации. Опыт его 
работы распространен почти на 
все районы области, где сегодня  
действуют 20 аналогичных цент-
ров на базе муниципальных биб-
лиотек.  В программу включены 
проведение социологических ис-
следований для оценки уровня 
правовых знаний населения, по-
полнение библиотечных фондов 
правовой литературой, организа-
ционно-методическая поддержка 
преподавателей профильных дис-
циплин, издание справочных ма-
териалов и публикация научных 
работ преподавателей орловских 
вузов, проведение олимпиад сре-
ди школьников на лучшее знание 
законодательства и правил дорож-
ного движения, развитие механиз-
мов досудебного разрешения 
гражданских споров, создание 
широкодоступных консультатив-
ных интернет-ресурсов. 

В рамках программы создана 
общественная приемная Орловс-
кой области (на базе библиотеки 
им. Бунина). С ноября прошлого 
года ее услугами воспользовались 
более 450 граждан. Анализ работы 
приемной показывает, что наших 
земляков интересует широкий 
спектр информации по реформи-
рованию пенсионной системы, 
ЖКХ, социальной сферы, эконо-
мики.

Как дополнение к мероприяти-
ям на будущий год Н.З. Шатохина 
предложила активизировать рабо-
ту по обеспечению доступа насе-
ления к интернет-ресурсам, про-
вести мониторинг обращений 
граждан в центры правовой ин-
формации и по его результатам 
издать соответствующий аналити-
ческий сборник, а также укреплять 
материальную базу таких центров, 
особенно в сельской местности. 

Генеральный директор ОАО 
«Областной телерадиовещатель-
ный канал» А.А. Мироненко обра-
тил внимание членов совета на не-
обходимость более активной ра-
боты со СМИ. По его словам, ог-
ромная аудитория читателей и 
слушателей средств массовой ин-
формации позволит проводить 
правовое просвещение значитель-
но эффективнее, чем через публи-
кации в специализированной ли-
тературе.

В заключение заседания 
И.В. Га     пешин предложил членам 
совета начать работу над програм-
мой правового просвещения, ко-
торая будет принята к  2010 году, 
так как мероприятия, заложенные 
в  действующей программе, рас-
считаны до конца следующего го-
да.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

РАСШИРЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ

За движение с уважением
В минувший четверг состоялось расширенное 

заседание коллегии Орловской области. Вопрос, 

вынесенный в повестку дня, касался актуальной и во 

многом болезненной проблемы, суть которой 

достаточно жестко, но справедливо и абсолютно точно 

сформулировал губернатор Орловской области. Речь 

шла о ситуации, сложившейся в сфере безопасности 

дорожного движения.

В минувший вторник состоялось заседание 

регионального координационного совета по 

правовому просвещению населения. В состав 

совета входят представители орловских вузов, 

общественных организаций, средств массовой 

информации, аппарата губернатора и коллегии 

области, областного Совета народных депутатов. 

Были подведены итоги реализации 

соответствующей областной программы за три 

квартала 2008 года, а также рассмотрен  ход 

подготовки новой программы на период 

с 2010 года.

О нигилизме 
в СМИ

Извещение
30 октября  2008 года в 10 часов в малом зале 

здания городской администрации состоится три-

дцать восьмое заседание Орловского городского 

Совета народных депутатов третьего созыва с по-

весткой дня:

1. О техническом состоянии муниципальных учреж-
дений образования и выполнении перспективной про-
граммы полного капитального ремонта учреждений об-
разования города Орла до 2010 г.

2. Об утверждении Правил землепользования и за-
стройки городского округа «Город Орел».

3. О внесении изменений в решение Орловского го-
родского Совета народных депутатов от 20.12.2007 г. 
№26/374-ГС «О бюджете г. Орла на 2008 год и плановый 
период 2009—2010 гг.».

4. О едином налоге на вмененный доход для отдель-
ных видов деятельности на территории города Орла в 
2009 году.

5. О внесении изменений в перспективную Програм-
му наказов избирателей на 2006—2010 годы и рабочую 
Программу по выполнению наказов избирателей на 
2008 год.

6. О согласовании стоимости ценного сертификата о 
резервировании земельного участка для захоронения в 
городе Орле.

7. О согласовании кандидатур на должность мировых 
судей.

8. О проекте положения «О конкурсе на звание «Луч-
ший дом (подъезд, дворовая территория, улица)» сре-
ди органов территориального общественного самоуп-
равления города Орла» (первое чтение).

9. О внесении изменений и дополнений в устав горо-
да Орла (второе чтение — окончательная редакция).

10. О согласовании эскизного проекта фасада суще-
ствующего 5-этажного жилого дома с торгово-офисны-
ми помещениями по ул. Комсомольской, 20 в г. Орле в 
связи с переводом жилых помещений, расположенных 
на первом этаже, в нежилые.

11. Разное:
— О ситуации в связи с отказом ряда управляющих 

организаций от услуг ОАО «РосЭнергоРесурс-Орел».

У земледельцев есть хорошая традиция — 

по осени подводить итоги уходящего 

сельскохозяйственного года, определять 

новые задачи. О том, как поработали 

труженики СПК «Победа Октября», 

рассказывает его председатель, заслуженный 

работник сельского хозяйства Российской 

Федерации  А.Н. Клейменичев.

Хлеб сам не родится

БЛАГОДАРНОСТЬ

С транспортом 
все отлично

Уважаемая редакция! По поручению дачников хотела бы выразить 
через вашу газету большую благодарность за хорошее обслуживание 
пассаржиров водителям  автобусного маршрута № 63 (зона отдыха 
«Андриабуж») Анатолию Петровичу Двизову, его сменщику Вячеславу 
Александровичу Тюкову и кондуктору Лидии Михайловне Савелковой. 
За весь дачный сезон мы ни разу не ощутили  сбоев в работе транспор-
та. Всегда вовремя нас отвезут и привезут. Никакой давки, все были 
очень добры и вежливы с нами.  Мы так быстро привыкли к хорошему и 
не хотим, чтобы было по-другому. Этим дачным сезоном мы очень до-
вольны. И урожай хороший, и  с транспортом было все отлично.

Еще раз мы благодарим водителей, кондуктора, а также руковод-
ство ПАТП-1 и поздравляем всех с Днем работников автомобильного 
транспорта! Желаем крепкого здоровья, благополучия и счастья в се-
мьях и дальнейших успехов в их нелегкой, напряженной работе. 

Нина БОГАТЫРЕВА.
г. Орел.

ВОПРОСЫ ПРАВА


